

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Komunikasi Islam (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten Ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 16 November 2017

Materai 6000

ELAH HAYATI
NIM : 133300396

ABSTRAK

Nama : **Elah Hayati**, Nim : **133300396**, Judul Skripsi : **Komunikasi Interpersonal antara Kyai dan Santri Dalam Meningkatkan Hafalan Al-Quran Santri** (Studi di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim di Taman Puri Indah-Serang), Jurusan: Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri “SMH” Banten, Tahun 1438 H/2017 M.

Komunikasi merupakan kebutuhan setiap individu. Manusia adalah makhluk sosial yang saling membutuhkan antara yang satu dengan yang lain. Maka kegiatan komunikasi itu sangat penting dilakukan oleh setiap manusia dalam rangka memenuhi kebutuhan hidupnya. Perlu disadari bahwa peran komunikasi tidak hanya terbatas pada kegiatan bersosialisasi saja, bahkan dalam proses meningkatkan hafalan Al-Quran pun sangat memerlukan komunikasi. Komunikasi interpersonal melibatkan aspek kepribadian seseorang yaitu bagaimana ia harus bersikap dan berperilaku dalam berinteraksi dengan orang lain. Oleh karena itu penulis berusaha meneliti komunikasi interpersonal antara Kyai dan santri dalam meningkatkan hafalan Al-Quran santri.

Maka dari itu penulis merumuskan bagaimana pola komunikasi interpersonal kyai, bagaimana sistem komunikasi interpersonal kyai, bagaimana faktor pendukung dan faktor penghambat komunikasi interpersonal antara Kyai dan santri dalam meningkatkan hafalan Al-Quran santri.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian deskriptif kualitatif karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah. Pengumpulan data dilakukan dengan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan adalah metode analisis deskriptif kualitatif yaitu melalui cara memilah-milah data, mengklarifikasi data dan menginterpretasikan hasil temuan dilapangan agar data tersebut bisa disajikan secara sempurna, sehingga mudah untuk ditarik sebuah kesimpulan. Untuk mengecek keabsahan data yang diperoleh, penulis menggunakan teknik triangulasi. Di pondok pesantren putri Al-Quran Baiturrahim terdapat beberapa program kegiatan untuk meningkatkan hafalan Al-Quran santri seperti: setoran, Sima'an/tasni dan kajian. Hasil penelitian yang dilakukan menunjukkan bahwa pemahaman tentang hafalan dan motivasi yang diberikan Kyai memiliki pengaruh yang besar untuk meningkatkan hafalan Al-Quran santri, dan komunikasi interpersonal yang diterapkan di pondok ini berupa komunikasi interpersonal tatap muka antara dua orang dan kelompok kecil

ABSTRACT

Name : **Elah Hayati**, Nim : **133300396**, The title of the thesis: **Interpersonal Communication Between Students in Improving and Kyai Memorizing the Students** (Study in Pondok Pesantren Putri Al-Qur'an Baiturrahim di Taman Puri Indah-Serang), Departement of communications and broadcasting islamic, Faculty of Da'wah, State Islamic University "SMH" Banten, Year 1438 H/2017 M.

Communication is the need of every individual. Humans are social creatures that need each other between one another. So it's very important communication activities conducted by each human being in order to meet the needs of his life. Need to realize that the communication role of communication is not only limited to just socializing activities, even in the process of improving the Quran also requires communication. Interpersonal communication involving aspects of the behaviour of a person is how it should be and behave in interacting with others. Therefore the author attempted to examine the interpersonal communication between students in improving and Kyai memorizing the Quran naat.

Therefore the author formulates how interpersonal communication patterns to help too, how do interpersonal communication systems help too, factor endowments and interpersonal communication barrier between religious students in improving and memorizing the quran naat.

This research is a descriptive qualitative research type because his research was conducted on the natural conditions. Data collection is done by the method of observation, interview and documentation. The analysis of the data used is qualitative descriptive methods of analysis i.e. through sifting through data, clarify the data and interpret results, the situation so that the data could be presented perfectly, so it's easy to be drawn to a conclusion. To check the validity of the data obtained, the author uses the technique of triangulation. In boarding schools the daughter of Al-Quran Baiturrahim there are some program activity to enhance Al-Quran memorizing students as: deposit, sima'an/tasni and study. The results of the research done indicates that an understanding of the rote and motivation given Kyai had a great influence to improve students memorizing, interpersonal communication and applied in a face-to-face interpersonal communication between two people and small groups.

FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Hal : **Pengajuan**
Munaqosyah
a.n Elah Hayati
NIM: 133300396

Kepada Yth
Dekan Fak. Dakwah UIN
Ujian “SMH” Banten
Di
Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Elah Hayati**, NIM: **133300396**, Judul skripsi: **Komunikasi Interpersonal antara Kyai dan Santri dalam Meningkatkan Hafalan Santri (Studi di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim di Taman Puri Indah-Serang)**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN “SMH” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wssalamu’alaikum Wr. Wb.

Serang, November 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Hj.Ilah Holilah, S. Ag., M.Si.
NIP. 19710106 199803 2 003

Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I. Kom
NIP.19790601 200501 2 008

KOMUNIKASI INTERPERSONAL ANTARA KYAI DAN SANTRI
DALAM MENINGKATKAN HAFALAN AL-QURAN SANTRI
(Studi di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim di Taman Puri Indah-
Serang)

Oleh:

ELAH HAYATI
NIM : 133300396

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Hj. Ilah Holilah., S. Ag., M.Si.
NIP. 19710106 199803 2 003

Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I. Kom
NIP. 19790601 200501 2 008

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Elah Hayati**, NIM: **133300396**, Judul Skripsi: **Komunikasi Interpersonal antara Kyai dan Santri dalam Meningkatkan Hafalan Santri (Studi di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim di Taman Puri Indah Serang)**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 16 November 2017. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Komunikasi Islam (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
Serang, 22 November 2017

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Muhibuddin, M.Si.

NIP. 19700620 199903 1 004

Tb. Nurwahyu. S.Ag. M.A.

NIP. 19711026 200003 1 002

Anggota

Penguji I

Penguji II

Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag.

NIP. 19700529 199603 2 004

Eneng Purwanti, M.A.

NIP. 19780607 200801 2 014

Pembimbing I

Pembimbing II

Hj. Ilah Holilah, S.Ag., M.Si.

NIP. 19710106 199803 2 003

Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I. Kom

NIP. 19790601 200501 2 008

MOTTO

خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَإِنْ وَعَلَّمَهُ

(رواه البخارى)

‘’sebaik-baiknya kamu adalah orang yang belajar Al-Qur’an dan yang mengajarkannya’’.

(HR.Bukhari)

PERSEMBAHAN

Ya Allah,Waktu yang sudah kujalani dengan jalan hidup yang sudah menjadi takdirku, sedih, bahagia, dan bertemu orang-orang yang memberiku sejuta pengalaman bagiku, yang telah memberi warna-warni kehidupanku. Ku bersujud dihadapan Mu, Engaku berikan aku kesempatan untuk bisa sampai di penghujung awal perjuanganku. Segala Puji bagi Mu ya Allah,.. Alhamdulillah...Alhamdulillah...Alhamdulillahirobbil'alamin...

Sujud syukurku kusembahkan kepadamu Tuhan yang Maha Agung nan Maha Tinggi nan Maha Adil nan Maha Penyayang, atas takdirmu telah kau jadikan aku manusia yang senantiasa berpikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.

Lantunan Al-fatihah beriring Shalawat dalam silahku merintih, menadahkan doa dalam syukur yang tiada terkira, terima kasihku untukmu. Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk Ayahanda dan Ibundaku tercinta, yang tiada pernah hentinya selama ini memberiku semangat, doa, dorongan, nasehat dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada didepanku. Ayah,.. Ibu...terimalah bukti kecil ini sebagai kado keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu.. dalam hidupmu demi hidupku kalian ikhlas mengorbankan segala perasaan tanpa kenal lelah, dalam lapar berjuang separuh nyawa hingga segalanya. Maafkan anakmu Ayah, Ibu... masih saja ananda menyusahkanmu.

Dalam silah di lima waktu mulai fajar terbit hingga terbenam. seraya tangaku menadah ”ya Allah ya Rahman ya Rahim Terimakasih telah kau tempatkan aku diantara kedua malaikatmu yang setiap waktu ikhlas menjagaku, mendidikku, membimbingku dengan baik, ya Allah berikanlah balasan setimpal syurga firdaus untuk mereka dan jauhkanlah mereka nanti dari panasnya sengat hawa api nerakamu.

Untukmu Ayah (AMIR), Ibu (HALIMAH) dan juga untuk teteh dan Adik-adiku (Siti emah Maesaroh, Tarmed, Siti Masni) Terimakasih kalian semua sudah menjadi pelengkap dalam kebahagiaan hidupku...

Hanya sebuah karya kecil dan untaian kata-kata ini yang dapat kupersembahkan kepada kalian semua, Terimakasih beribu terimakasih kuucapkan. Atas segala kekhilafan salah dan kekuranganku, kurendahkan hati serta diri menjabat tangan meminta beribu-ribu kata maaf tercurah. Skripsi ini kupersembahkan...

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Elah Hayati, dilahirkan di Lebak, Banten pada tanggal 25 Mei 1994, merupakan anak kedua dari empat bersaudara berasal dari pasangan Bapak Amir dan Ibu Halimah.

Jenjang Pendidikan formal yang penulis tempuh adalah Sekolah Dasar Negeri (SDN) Pagelaran 2 di Kampung Babakan Laban, Kelurahan Pagelaran, Kecamatan Malingping, Kabupaten Lebak lulus tahun 2007, dan SMPN Satap 5 Malingping, Babakan Laban, Lebak lulus tahun 2010, setelah itu melanjutkan ke Madrasah Aliyah Swasta Mathla'ul Anwar Malingping lulus tahun 2013, kemudian melanjutkan Perguruan Tinggi di UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten mengambil Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Sempat mengenyam pendidikan pondok pesantren modern di daerah malingping yaitu Pondok Pesantren Raudhatu IJannah pada tahun 2010-2013. Selama menjadi mahasiswa penulis mengikuti beberapa kegiatan seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) KPI tahun 2015, sebagai Anggota bidang PAO, Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) yaitu UKM Lembaga Dakwah Kampus (LDK) tahun 2015, dan Organisasi Eksternal yaitu Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI) sebagai ketua bidang kewirausahaan tahun 2016-Sekarang.

KATA PENGANTAR

Puji syukur hanya bagi Allah SWT, yang telah menganugrahkan rahmat dan karunia-Nya dengan penuh kasih sayang kepada segenap hamba-Nya sehingga dengan percikan rahman rahim-Nya penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh Gelar sarjana Strata Satu (S1) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN “SMH” Banten.

Sungguh suatu kesyukuran yang tak bisa diungkapkan dengan kata-kata, akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul: *Pengaruh komunikasi interpersonal antara Kyai dan santri dalam meningkatkan hafalan santri* (Studi di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturahim, Taman Puri Indah-Serang).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis dan pembaca. Melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. DR. H. FauzulIman, MA., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin Banten” Serang, yang telah

mengelola dan mengembangkan UIN “SMH” Banten ke arah yang lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag. Dekan Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan motivasi dan arahan dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Muhibuddin, M.Si. Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi dan banyak meluangkan waktu membantu penulis menyelesaikan administrasi menuju proses pembuatan skripsi.
4. Ibu Hj. Ilah Holilah, S.Ag, M.Si. selaku Pembimbing I dan Ibu Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I.Kom selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya dalam memberikan nasehat, pengarahan dan keilmuan.
5. Bapak dan Ibu Dosen, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
6. Seluruh Civitas Akademika, UIN “SMH” Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi ini.

7. Keluarga tercinta di kampung halaman: 'Bapak', 'Mamah', Tete dan adik2ku yang selalu memberikan do'a dan dukungan selama proses study dan penyusunan skripsi ini.
8. Ustadzku, KH. Ading Subarna Lc, segala ilmu yang telah engkau berikan menjadi bekal berharga bagiku hari ini dan masa yang akan datang.
9. Rekan-rekan KALIMAH tercinta: Kang Sofyanudin.SM, Ust.H. Asep Sunandar, Kang Khoerudin, Akhi Suheri.SM, kang Ulumuddin, S.Hum, kang Yayan Haryanto, S.Ud, Kang Agus, S.Akun, *akhwat*, Ateu Roheni, SM, Ceu Mamay, ceu Tati, ceu Meli, neng Yuyun, neng Juarsih dkk., sahabat seperjuangan "Rukoyah.S.sos, Marni.S.Sos, Unah.S.KM. terimakasih atas bantuan dan kebersamaanmu, *jazakumullah khoiral jaza'*.
10. Sahabatku tercinta, Syamsiah.S.Ikom, Desi Safitri, Nuriyanah, Siti Rohimah, S.Sos, Nida Apipah, Sos, Kholida Fauziyah, S.sos, Sari Ratna Dewi, S.sos, Alifa Nuridha Suherman, S.sos, Ibnu Chalis Maulana, Farhan Rahmatullah, Siti Nurjanah, Firda Farihatul Umi, Sumiroh, dkk. Khususnya Teman-teman KPI-B, teman-teman IMIKI dan semua Orang yang telah turut banyak memberikan doa, motivasi dan bantuannya dalam penyusunan skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jualah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu selesainya skripsi ini, semoga di beri balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya ilmiah ini turut mewarnai khazanah Ilmu Pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 16 November 2017

Penulis,

Elah Hayati
NIM. 133300396

DAFTAR ISI

Halaman Judul	
Pernyataan Keaslian Skripsi	i
Abstrak.....	ii
Abstract.....	iii
Nota Dinas	iv
Lembar Persetujuan Munaqasyah.....	v
Lembar Pengesahan	vi
Motto	vii
Persembahan.....	viii
Riwayat Hidup.....	ix
Kata Pengantar.....	x
DAFTAR ISI	xiv
Daftar Tabel.....	xvii
Gambar Tabel	xviii

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar belakang masalah	1
B. Pembatasan masalah.....	8
C. Perumusan masalah	8
D. Tujuan Penelitian.....	8

E. Manfaat Penelitian	9
F. Kerangka Pemikiran	10
G. Metode Penelitian	21
H. Sistematika Pembahasan.....	26

BAB II GAMBARAN UMUM PONDOK PESANTREN PUTRI AL-QURAN BAITURRAHIM

A. Sejarah Berdirinya Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim..	28
B. Visi, Misi dan Tujuan Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim	
C. Jadwal Kegiatan di Pondok Pesantren Putri Al-Quran Baiturrahim	
D. Keadaan Kyai dan Santri	
E. Metode Menghafal Al-Quran untuk meningkatkan hafalan Al-Quran santri	
F. Gambaran Responden.....	
G. Tahsin	
H. Kondisi Hafalan	

BAB III KAJIAN TEORITIS TENTANG KOMUNIKASI INTERPERSONAL

A. Teori Komunikasi Interpersonal.....	
B. Hakikat Komunikasi Interpersonal.....	
C. Etika Komunikasi Interpersnal	

**BAB IV PERAN KOMUNIKASI INTERPERSONAL KYAI DALAM
MENINGKATKAN HAFALAN AL-QURAN SANTRI**

- A. Pola Komunikasi interpersonal Kyai
- B. Sistem komunikasi interpersonal antara Kyai dan santri.....
- C. Faktor pendukung dan Faktor penghambat komunikasi interpersonal
antara Kyai dan santri.....

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan
- B. Saran-saran

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

1.1 Tabel Jadwal Kegiatan Harian.....	
1.2 Tabel Gambaran Responden.....	

GAMBAR TABEL

Gambar 1.1. Visualisasi Proses Komunikasi Interpersonal.....

Gambar 1.2. Skema Kerangka Pemikiran

Gambar 2.1 Interview dengan Pak Kyai di Masjid Baiturrahim Taman Puri
Indah-Serang.....

Gambar 2.2 Interview dengan Para santri di kediaman pak Kyai

Gambar 2.3 Interview dengan santri di pondok pesantren putri Al-Quran
Baiturrahim.....